

Lunes 25 de Enero del 2010

El Financiero El IETU será declarado constitucional Marcela Ojeda Castilla El andamiaje jurídico con el que se diseñó, construyó y aprobó el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) está perfectamente bien sustentado, por lo que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no procederán a declararlo inconstitucional, confió la Secretaría de Hacienda. "Estamos plenamente convencidos de que tanto el planteamiento original del Ejecutivo como el que resultó del proceso legislativo son absolutamente constitucionales y cumplen con todos sus extremos. "A mi juicio eso quedó perfectamente acreditado en los argumentos que aquí se vertieron", dijo a EL FINANCIERO el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade. A su vez, el titular de la Unidad de Política de Ingresos, Juan Manuel Pérez Porrúa, estimó que si la Corte declarara inconstitucional al IETU, la pérdida recaudatoria ascendería a cerca de 90 mil millones de pesos, sin incluir actualizaciones y recargos. Mercados entrarán a un periodo de volatilidad e indefinición Clara Zepeda Hurtado La reunión de política monetaria de la Reserva Federal, la primera estimación del PIB del cuarto trimestre en EU, la ratificación de Ben Bernanke como banquero central y el programa monetario para 2010 del Banco de México, serán el "gran foco" de atención en los mercados financieros esta semana. Analistas prevén que los mercados entren en un periodo de volatilidad e indefinición, pues no será tan fácil tomar la decisión de comprar activos de riesgo en adelante, tras las noticias adversas de la semana pasada, a pesar de que prosigan las tasas de interés en niveles sumamente bajos. Aun así, pronostican poco probable un ajuste fuerte en los mercados, mientras permanezcan vigentes las políticas de estímulo y continúe la recuperación en la economía. Pemex, a niveles de hace 15 y 20 años Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) va en retroceso, pues sus niveles de exportación y producción se sitúan a niveles de hace 20 y 15 años, respectivamente. De acuerdo con información de la paraestatal, en 2009 las exportaciones de petróleo retrocedieron 12.68 por ciento, al promediar un millón 225 mil barriles diarios, la cifra más baja desde 1990, cuando al año el país envió al exterior un millón 277 mil barriles de crudo por día. La producción de crudo en 2009 promedió dos millones 601 mil barriles al día, nivel cercano al observado en 1995, cuando promedió dos millones 617 mil barriles al día. La tendencia a la baja en producción y exportación ha tenido lugar desde que Pemex observó un pico en ambos indicadores en 2004, por el declive del campo Cantarell. IVA generalizado de 12%, sugiere la IP Isabel Becerril En su propuesta de reforma fiscal, los empresarios estudian la posibilidad de que se mantenga una canasta "muy básica" de productos que no sean gravados con el Impuesto al Valor Agregado (IVA), cuya tasa baje de 16 a 12 por ciento. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), añadió que el documento final sobre el nuevo marco tributario que elabora la IP estará listo a más tardar a principios de febrero. Para que esa reforma pueda ser aprobada este año, tanto partidos políticos como gobierno federal y empresarios tendrán que ceder en algunos puntos, dijo en entrevista. En el caso particular del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) -que es presidido por Juan Carlos Cortés- tendrá que ceder en su postura de que no se eliminen las exenciones fiscales al sector agropecuario Se dispara la inflación en el arranque de 2010 Marcela Ojeda Castilla A dos semanas de haber iniciado el año, la inflación alcanzó el nivel más alto para una primera quincena de enero durante la última década, con un incremento de 0.75 por ciento respecto al cierre de 2009, contra 0.15 por ciento de igual periodo de 2009, con lo que la inflación general anual se ubicó en 4.17 por ciento. El Banco de México (Banxico) explicó que esto se debió a las modificaciones tributarias, al alza en determinados precios y tarifas del sector público y a las heladas registradas desde el último fin de semana de diciembre hasta el pasado fin de semana, que derivaron en aumentos en los precios de algunos perecederos agropecuarios como frutas y verduras Déficit comercial de 4 mil 680 mdd durante 2009 Arturo Robles El comercio exterior del país mostró una mejoría al cierre de 2009, pero la debilidad de las transacciones mercantiles en todo el año propició que el intercambio tuviera un saldo negativo moderado. Datos oportunos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que el déficit de la balanza comercial en diciembre fue de 248 millones de dólares, cifra inferior con respecto al saldo negativo de dos mil 69 millones de igual mes de 2008. En enero-diciembre de 2009 el déficit fue de cuatro mil 680 millones de dólares, monto casi cuatro veces menor con relación a los 17 mil 261 millones de 2008. Los datos indican que la debilidad que produjo la recesión económica afectó la demanda interna y la externa, ocasionando el mayor impacto en las transacciones comerciales desde principios de la década de los ochenta. Desocupación récord en 2009 Arturo Robles La recesión económica propició que en 2009 se perdieran 2.2 millones de empleos, la mayor reducción del personal ocupado desde que se tienen registros disponibles, incluso mayor a la ola de despidos que se reportaron en la crisis de mediados de los noventa. Resultados de ocupación y empleo, a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que la tasa de desocupación nacional en diciembre de 2009 fue de 4.8 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), su menor nivel desde marzo de ese año. Sin embargo, esa mejoría fue insuficiente para compensar los despidos que se registraron en todo el año. La tasa de desocupación para las mujeres alcanzó 4.5 por ciento de la PEA, mientras que en los hombre fue de 4.98. En ambos casos su comportamiento fue menor con respecto a los meses previos, aunque en los hombres la moderación de la caída fue más lenta. Según los datos mensuales, los despidos se frenaron en el último trimestre de 2009; no obstante, los resultados anuales refieren que con respecto al cierre de 2008 el desempleo aumentó en 294 mil personas México podría crecer 5% en 2010: CEESP Isabel Becerril Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), México podría cerrar 2010 con un crecimiento de 5 por ciento, ya que las bases que pueden estimular la actividad económica se afianzan. Sin embargo señala que el país debe contar con un entorno en que las empresas y las familias tengan la confianza de que podrán desarrollarse eficientemente, para lo cual es indispensable que las reformas se concreten lo antes posible. Asimismo, a fin de lograr un avance superior a 5 por ciento el gobierno debe ejercer la mayor parte del gasto en la primera parte de este año, para que su efecto en la actividad productiva sea mucho más importante. Recalca que es el momento idóneo para que en México se concreten los cambios estructurales que lo lleven a reposicionarse en el ámbito mundial como una de las economías emergentes más sólidas y atractivas. Sector agropecuario, resistente a la recesión económica de 2009 Marvella Colín El sector

agropecuario fue el menos afectado por la recesión económica de 2009, ya que presentó un comportamiento positivo en producción y empleo, a la vez que logró limitar su dependencia externa. De acuerdo con el sector privado, el Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario tuvo un avance del 0.9 por ciento durante 2009, aunque el sector público considera que el crecimiento fue de 2.0 por ciento. La tendencia positiva en la producción permitió que los empleos formales agropecuarios aumentaran 4.9 por ciento, al colocarse en un promedio de 410 mil personas durante el año pasado. Ese repunte fue contrario al promedio de las actividades económicas, donde las ocupaciones formales bajaron 3 por ciento, de acuerdo con las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Desplome semanal de 4.44% en la BMV; el peor desde octubre pasado Antonio Sandoval El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró la peor semana del año y, de hecho, la más negativa en casi tres meses, ya que no resentía un descalabro igual desde el último periodo de octubre pasado. El principal indicador accionario nacional se derrumbó en el lapso mencionado mil 431.39 puntos, equivalentes a 4.44 por ciento, con lo que terminó en 30 mil 830.91 unidades. Una pérdida mayor que la mencionada ocurrió en la última semana de octubre de 2009, cuando el barómetro accionario de la BMV cayó 6.44 por ciento. El Reforma Es México de los favoritos para invertir Ulises Díaz Ciudad de México (25 enero 2010).- La preferencia para atraer inversión extranjera directa (IED) de México aumentó por la cercanía geográfica con Estados Unidos, lo que coloca al País en el lugar 8 de las 25 economías más atractivas para invertir en 2010, según la firma AT Kearny. En el índice de confianza sobre la IED 2010, elaborado por la consultora en alta dirección, el País escaló 11 posiciones respecto a la preferencia para atraer flujos extranjeros sobre el último índice, presentado a finales de 2007. "Hay una alta preferencia en los inversionistas norteamericanos, por invertir en México, porque buscan invertir en países cercanos y también para concretar sus cadenas de suministro", explicó Ricardo Henaine, director de la firma en México. Hay menos crudo y más burocracia Noel García Ciudad de México (25 enero 2010).- A 15 meses de haberse aprobado la reforma petrolera, la producción de crudo del País ha disminuido, mientras que la alta burocracia ha aumentado. La producción en diciembre de 2009, ya con la reforma, fue de 2 millones 593 mil barriles diarios en promedio, es decir, una caída de 6 por ciento respecto a lo registrado en octubre de 2008, cuando recién se habían aprobado los cambios. El objetivo principal de la reforma es, precisamente, eficientar la operación de Pemex y de la CFE; sin embargo, lo que está provocando es un engrosamiento de la burocracia con la creación de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) en la Secretaría de Energía (Sener) y el cuerpo de consejeros profesionales independientes en Pemex. Abre dólar menudeo a 13 pesos venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 enero 2010).- El dólar estadounidense abrió su cotización en ventanillas de Banamex en 13 pesos a la venta, 8 centavos menos que el cierre del viernes, mientras que se compra en 12.50 pesos. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la moneda estadounidense se vende en 12.97 pesos y se compra en 12.52 pesos. De acuerdo con BASE Casa de Bolsa, el peso inicia la semana mostrando una ganancia de 0.63 por ciento. Inicia BMV con ganancia de 0.69% Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 enero 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió la jornada con ganancias, luego de las pérdidas de 4.4 por ciento durante la semana anterior. El Índice de Precios y Cotizaciones registró un incremento de 0.69 por ciento a las 9:00 horas. Cerca de esa hora, en Nueva York, el Dow Jones se situó en niveles de 10 mil 252.80 puntos, una variación favorable de 0.78 por ciento respecto a la sesión del viernes. Sin embargo, en pocos minutos, el referencial estadounidense empezaba a perder puntos, pero se mantenía en el terreno positivo, a 10 mil 231.93 unidades. Sube crudo a 74.80 dólares por barril Londres, Inglaterra (25 enero 2010).- Los precios del petróleo cotizan estables, hacia los 74 dólares, tras caer a mínimos de un mes, ante señales de una débil demanda y preocupaciones por una propuesta en Estados Unidos para regular de manera más estricta a los bancos. El crudo estadounidense para entrega en marzo subió 26 centavos, a 74.80 dólares el barril. El petróleo Brent de Londres ganó 37 centavos, a 73.19 dólares. Durante la jornada anterior, la mezcla en Nueva York cayó 1.54 dólares, a 74.54 dólares por barril, su cierre más bajo desde el 27 de diciembre. Pide OCDE producir e innovar más a AL París, Francia (25 enero 2010).- América Latina debe tener una mayor productividad e innovación, lo cual, debe ser la piedra de toque de una estrategia de crecimiento a largo plazo, dijo este lunes el mexicano Ángel Gurría, secretario general de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). "La mejora de las condiciones de vida no es sustentable si no viene acompañada de un crecimiento de la productividad", afirmó Gurría al intervenir en el II Foro Económico Internacional sobre América Latina y el Caribe celebrado en París. El titular de la OCDE, el club de 31 países ricos al que semanas atrás se sumó Chile, el segundo de América Latina en ese organismo después de México, admitió que, infelizmente, en los últimos años, en la mayor parte del subcontinente la productividad no ha aumentado significativamente El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175168.html> La SRA llama a entregar planes para el campo El secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, exhortó a los campesinos a que presenten en tiempo y forma sus solicitudes de apoyo para posibles proyectos productivos. En reuniones con organizaciones campesinas del país, como la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo y el Frente Democrático Campesino, Escobar explicó los cambios aplicados a los programas Fappa y Promusag. El secretario dijo que las organizaciones pueden contribuir a que los proyectos productivos sean exitosos mediante la orientación técnica y el correcto ejercicio de los recursos. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76869.html> Pemex cerró balance de 2009 con saldo negativo Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) cerró 2009 con números rojos. La empresa más importante de México registró un saldo negativo en su balance financiero cercano a los 980 mil 169 millones de pesos (equivalente a 75 mil 166 millones de dólares a la paridad actual), con lo que es la compañía con mayores problemas financieros del país. El déficit, de acuerdo con la información que la Dirección Corporativa de Finanzas de la empresa dará a conocer en conferencia telefónica a inversionistas nacionales y extranjeros en los próximos días, representó 84.4% de los ingresos totales que obtuvo la paraestatal el año pasado, estimados en un billón 161 mil millones de pesos. Tras la decisión del presidente Felipe Calderón, el 7 de octubre de 2008, de desaparecer el esquema de inversión financiada de impacto diferido en el registro del gasto (Pidiregas) como parte del plan anticrisis y que forzó a Pemex a reconocer estas obligaciones financieras como deuda, el efecto de la medida se vio reflejado por primera vez en sus estados financieros.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76886.html> Bolivia apoyará las opciones energéticas LA PAZ.— El nuevo ministro de Hidrocarburos de Bolivia, Luis Fernando Vincenti, aseguró que el país tiene un gran potencial para generar energía hidroeléctrica y geotérmica para "equilibrar la matriz energética nacional. Debemos equilibrar nuestra matriz energética nacional que ahora está con un fuerte predominio de la generación termoeléctrica", afirmó Vincenti. Producir energía hidroeléctrica es uno de los grandes desafíos de la gestión, dijo. (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76889.html> Los precios al consumidor de China crecieron 1.9% La inflación de China correspondiente a diciembre de 2009 registró un aumento de 1.9%. La inflación en el país oriental se mantiene acotada, pero los precios comenzaron a subir sigilosamente en los últimos meses, por lo que las autoridades podrían no tener que intensificar su retórica, sino también el ritmo de endurecimiento monetario para prevenir futuras presiones inflacionarias. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76890.html> El crudo cae tras medida de Obama Ricardo Jiménez El mercado del petróleo durante la semana previa acumuló una caída de 4.72%, resultado del nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros tras la incertidumbre que hay en torno a la evolución futura de la actividad económica mundial. En días pasados, el banco central de China anunció que en los siguientes meses podría aumentar la tasa de interés de referencia, debido al crecimiento acelerado que muestra la economía de China, tan sólo en el cuarto trimestre de 2009, el Producto Interno Bruto (PIB) registró un cifra cercana a 10%, mientras para el primer trimestre de 2010 se espera un avance de 12%. La decisión del presidente de Estados Unidos, Barak Obama, de endurecer más las regulaciones de los bancos estadounidenses para que no incurran en malos manejos de los recursos financieros, fue otro de los factores que generaron una mayor caída del precio del crudo. En las operaciones del viernes pasado, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) registraron un precio de 74.30 dólares por barril; comparado con las últimas operaciones de la sesión previa (75.86 dólares), representó una contracción de 1.56 dólares, equivalente a menos 2.06%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/01/21/lenguaje-sencillo-menos-tecnisismos> Lenguaje sencillo y menos tecnicismos El primer obstáculo al que se enfrentan los trabajadores, asalariados o independientes es el lenguaje complicado con el que se maneja el sistema de ahorro para el retiro. Los propios expertos reconocen que la mayoría de los propietarios de las cuentas son personas con una escasa capacitación en finanzas. De manera que representa todo un reto descifrar que la tasa de remplazo del salario se refiere a la cantidad que se recibirá como pensión al llegar a la edad de jubilación. Ese tipo de complicaciones impide a los ahorradores, que un día serán jubilados, percibir que la cuenta individual es una verdadera alternativa de inversión. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/24/shcp-destaca-libertad-economica-mexico> SHCP destaca libertad económica en México México avanzó ocho lugares en el Índice de Libertad Económica (ILE) 2010, de acuerdo con el informe anual de la The Heritage Foundation Wall Street Journal, que califica el grado de libertad o restricción económica de 183 países. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) destaca que según el ILE 2010, México se encuentra entre los países que más aumentaron su libertad económica, al elevar su calificación 2.5 puntos respecto a la de 2009. Con ello avanzó ocho lugares, ubicándose en el 41 a nivel mundial, con un grado de libertad económica de 68.3, muy cerca de pasar de ser moderadamente libre a muy libre (69.9-70), expuso en el Informe Semanal de su Vocería. La libertad de la economía mexicana ocupa la quinta posición entre las 30 economías de América Latina y el Caribe y su puntaje es mayor al promedio de la región (59.9 por ciento) y al promedio mundial (59.4). <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/22/shcp-preve-crecimiento-12-pib-cuatro-trimestre> México habría crecido 1.2% en el cuarto trimestre La economía de México habría crecido más de 1.2% en el cuarto trimestre del año pasado contra el trimestre inmediato anterior, por encima de la expectativa previa del Gobierno, dijo el viernes el jefe de economistas de la Secretaría de Hacienda. El Gobierno estimaba una caída del 3.1% del Producto Interno Bruto (PIB) en el cuarto trimestre a tasa anual y una expansión del 1.2% en cifras ajustadas por estacionalidad. "Es altamente probable que los números resulten mejores", dijo en una entrevista telefónica con Reuters el funcionario, Miguel Messmacher <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/25/productividad-innovacion-reflejaran-crecimiento> Productividad e innovación reflejarán crecimiento de AL Los países de América Latina necesitan mejorar la productividad y aumentar las inversiones en innovación y desarrollo para ser más competitivos y conseguir un crecimiento duradero, coincidieron responsables económicos latinoamericanos durante un foro organizado en París. "La gran revolución es movilizar al sector privado a la innovación. Es el gran reto para desarrollar una economía con capacidad autónoma de crecer", dijo el presidente del Banco Nacional de Desarrollo (BNDES) de Brasil, Luciano Coutinho, en un debate en el marco del II Foro Económico América Latina y Caribe auspiciado por la OCDE y el ministerio francés de Finanzas. "El sector privado invierte muy poco en innovación en América Latina, el promedio es de 0.5% del PIB (Producto Interior Bruto), excluyendo a Brasil. Con Brasil es un poco más, ya que Brasil invierte 1.1 por ciento. De todos modos, está muy por debajo de las economías asiáticas, que están cerca del 3% del PIB", explicó Coutinho. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/21/paises-emergentes-desbanbaran-crecimiento-g-7-2020> Países emergentes desbanarán al G-7 en 2020 En 2020, el grupo de las principales economías emergentes (E-7) podría superar, en cuestión de crecimiento, a las siete economías más industrializadas del planeta, reveló ayer un reporte de Pricewaterhouse Coopers. Según pronósticos de la firma consultora, China rebasaría a Estados Unidos en 2020, pero después de este año su ritmo de crecimiento comenzaría a ralentizarse debido al rápido envejecimiento de su población. Asimismo estimó que Brasil, la economía más importante de América Latina., registraría un crecimiento superior a Reino Unido y Francia, a partir de 2013; y rebasaría a Alemania en 2025, lo cual posicionaría a la nación sudamericana en el quinto lugar a nivel mundial. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/01/24/ceesp-preve-crecimiento-arriba-5-ano> CEESP prevé crecimiento por arriba del 5% este año La economía mexicana podría alcanzar un crecimiento superior al 5% en el 2010, sólo si se concretan las reformas estructurales a la brevedad, si se ejerce el gasto en la inversión en el primer semestre y si los flujos del exterior aumentan, advierte el sector privado. "La conjunción de estos aspectos puede generar el entorno necesario para que la economía crezca más de lo esperado y para que también se sienten las bases de un desempeño mucho más favorable en el mediano y largo plazos", sostiene el Centro de Estudios Económicos del

Sector Privado (CEESP). Precisa que resultados recientes de algunos de los principales indicadores económicos del país, confirman un repunte importante en la actividad económica en los últimos meses del 2009, lo que ha contribuido para que las expectativas de crecimiento en 2010 se ajusten cada vez más al alza. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/25/index.php?section=economia&article=020n1eco> Crece a 25.7 millones la cifra de mexicanos en la economía informal La población mexicana que conforma la economía informal llegó a casi 25.7 millones de personas, lo que representa 58.7 por ciento de mayores de 14 años en edad y condiciones de trabajar, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El crecimiento de la informalidad y la desocupación en el país se encuentra aparejado al cierre de mil 777 empresas en el último trimestre de 2009, lo que representó una variación anual de 1.08 por ciento. Pero sólo de noviembre a diciembre pasados la cifra de quiebras sumó mil 408.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/25/index.php?section=economia&article=022n1eco> Disputa sobre el IETU, en última etapa Jesús Aranda El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tiene previsto empezar este lunes la discusión sobre más de 30 mil amparos que plantean la inconstitucionalidad del impuesto empresarial a tasa única (IETU). De acuerdo con la Procuraduría Fiscal, existen criterios y tesis jurídicas del máximo tribunal que avalan la aplicación de esa contribución “de control”, la cual se caracteriza porque las deducciones y exenciones fiscales son mínimas. Según fuentes judiciales, se espera una discusión intensa entre los ministros, pues será la primera vez que el pleno analizará a fondo la constitucionalidad de una legislación impositiva, en la que está en juego la exigencia de que la Secretaría de Hacienda les devuelva miles de millones de pesos por el cobro de “un impuesto ilegal”. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/25/index.php?section=economia&article=023n1eco> Empieza hoy el Foro Social Mundial; el miércoles, el Económico en Davos Ginebra, 24 de enero. La elite internacional se reunirá el próximo miércoles en Davos, Suiza, para participar en la 40 edición del Foro Económico Mundial, el cual tendrá como grandes ejes la reconstrucción de Haití, reformas al sector financiero y la amenazante crisis social que desembarca luego de la recesión. Dos días antes, en la ciudad de Porto Alegre, Brasil, tendrá lugar el Foro Social Mundial, “contracumbre” de la reunión económica de Davos. Sindicalistas, representantes de iglesias, activistas antiglobalización y políticos de diversas corrientes discutirán acerca de las alternativas al modelo social neoliberal, que siempre ha sido defendido en las cumbres de Suiza.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/25/index.php?section=capital&article=033n1cap> Refuerza GDF su política laboral ante desempleo y subocupación Laura Gómez Flores Ante el crecimiento del desempleo y la subocupación en que se encuentran 1.7 millones de capitalinos, el titular de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo (STFE) en la capital, Benito Mirón Lince, anunció que se reforzará la política laboral con la creación de dos programas, uno de ocupación temporal en actividades comunitarias y otro de capacitación en el trabajo. Informó que dichos programas se empezarán a aplicar en la primera quincena de febrero y se sumarán al Seguro del Desempleo, pues “2010 será un año especialmente difícil en la materia”.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/25/index.php?section=sociedad&article=041n1soc> Monitorea laboratorio poco fiable la contaminación del maíz en cultivos Angélica Enciso L. El gobierno federal validará el monitoreo de organismos genéticamente modificados (OGM) de las siembras con el laboratorio estadounidense Genetic ID, a pesar de que éste ha demostrado su incapacidad para detectar la contaminación de maíz. Ello pone en riesgo la diversidad genética del grano, ya que se desconocerá la presencia de transgénicos en los cultivos campesinos, advierte Elena Álvarez Buylla, investigadora del Instituto de Ecología de la Universidad Nacional Autónoma de México. Laboratorios mexicanos, entre ellos el del Instituto Nacional de Ecología, que se ubica en la Universidad Autónoma Metropolitana-Iztapalapa, y el de la biotecnóloga Amanda Gálvez forman parte de la Red de Monitoreo de OGM impulsada por la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem), y son certificados por la Alianza Global de Laboratorios Genetic ID.